



## MIDOSUJI NAGAHORI

発行:NPO法人御堂筋・長堀21世紀の会 発行人:成松 孝  
事務局:TEL:06-6241-0505 E-Mail:npong21@hyper.ocn.ne.jp

### 大阪万博を控えた今、 御堂筋構想実現を軌道に乗せる好機

理事長:成松 孝

今年度は、御堂筋プロジェクトが実質的に動き出す年、そういう年にしなければなりません。

大阪市は昨年、御堂筋100周年に当たる2037年までに、『御堂筋パークストリート構想』を実現すると発表しました。また現在国土交通省が提唱する「車の道からひとの道へのモデルケース」の整備対象として、御堂筋と銀座通りが候補のトップ争いをしています。

御堂筋は、大阪のみならず日本の経済発展・競争力強化への大きな起爆力を秘めています。議論は尽くしました。今こそ、大阪市や国交省と構想実現の為の具体的な交渉を進めなければなりません。4月からは大阪市建設局に「都市道路課」が新設されると聞いていますが、大事なことは、御堂筋を単に整然とした道路にするだけでなく、経済活性・競争力強化の起爆剤となり得るソフト展開を意識した道路づくりを進めて戴くことです。この事を将来にわたって継続的に続けていくためには、「御堂筋サポートーズ俱楽部」を立派な組織に育てていくことも必要だと考えています。

さらに、2025年に「万博」を控えた今こそ、「万博関連事業」として御堂筋再編を軌道に乗せる絶好のタイミングではないでしょうか。大阪市、国土交通省、関係機関のご理解、地域諸団体の皆様、会員の皆様、心と目的を一つにして、シャンゼリゼを凌ぐ御堂筋を軸に、世界が注目する「大阪」を実現していくうではありませんか。

### 2019年・新年互礼会

1月25日(金) ホテル日航大阪において、ご来賓の方々16名をお迎えし、総勢90名で新年互礼会を開催、新しい年をスタートしました。



#### ●新年互礼会ご来賓の方々

衆議院議員：井上英孝様、衆議院議員：大西宏幸様、大阪府議会議員：坂上敏也様  
大阪市会議員：有本純子様、大阪市会議員：不破忠幸様、国交省近畿地方整備局道路部長：橋本雅道様  
大阪市経済戦略局局長：柏木陸照様、御堂筋まちづくりネットワーク代表理事代行：本多文雄様  
御堂筋まちづくりネットワーク事務局長：高梨雄二郎様、ミナミまち育てネットワーク：和田真治様  
渥美連合振興町会会長：前田葉子様、御津連合振興町会会長：伊達 啓様  
大宝連合振興町会会長：清田敬一様、心斎橋筋北商店街振興組合副理事長：西澤敬征様  
クリスマス長堀(株)代表取締役社長：高橋幸夫様、長堀・心斎橋タウンコミュニティ理事長：古山 昭様  
●祝電を頂戴した方々  
衆議院議員(内閣府副大臣)：左藤 章様、大阪府副知事：竹内廣行様、大阪市長：吉村洋文様  
大阪市中央区長：吉村浩様

### 成松理事長日々の動き

- 10月1日 近畿建設協会理事長、副理事長、常務理事打ち合わせ
- 10月2日 長堀・心斎橋タウンコミュニティ例会
- 10月3日 大阪市中央区長面談
- 10月4日 三津連合会長挨拶
- 10月5日 近畿地域づくりセンター(株)大井副社長面談
- 10月10日 近畿建設協会 霜上理事長面談
- 10月11日 近畿建設協会中野顧問面談
- 10月16日 大阪府御堂筋パーティー実行委員会
- 10月17日 大阪市建設局渡瀬理事打ち合わせ
- 10月18日 都市計画局御堂筋会議、大阪商工会議所太田部長面談
- 10月19日 近畿地方整備局橋本道路部長打ち合わせ、同局長打ち合わせ
- 10月23日 読売新聞取材
- 10月24日 近畿地方整備局橋本道路部長打ち合わせ
- 10月25日 谷口当会顧問(元事務次官)面談
- 10月26日 京都経済同友会事務局面談
- 10月29日 柏木経済戦略局長面談、田中副市長懇談会御堂筋3団体
- 10月30日 前・川田大阪市都市計画局長面談
- 11月1日 浪速放談会
- 11月5日 近畿地方整備局橋本道路部長面談
- 11月6日 全国エリマネ会議出席
- 11月7日 (一社)銀座通連合会 交流・懇談会
- 11月8日 日比谷ミッドタウン視察研修会
- 11月9日 国土交通省池田道路局長面談、同省森事務次官挨拶
- 11月20日 近畿地方整備局黒川局長訪問、大阪女子マラソン開催打合せ
- 11月27日 大阪市建設局渡瀬理事面談
- 11月28日 御堂筋トップ3団体+地整局長+建設局理事懇談会
- 12月13日 御堂筋沿道地権者会議
- 12月19日 広島市経済・観光局視察来阪対応
- 12月21日 近畿地方整備局橋本道路部長面談
- 12月22日 ジャングルなんば視察会・池田局長来阪
- 12月26日 柏木経済戦略局長と打ち合わせ
- 12月27日 近畿地整局長面談、大阪市建設局、読売新聞打ち合わせ
- 12月28日 田中副市長面談
- 1月8日 近畿地方整備局橋本道路部長面談
- 1月10日 大阪市、近畿地方整備局訪問
- 1月11日 ルイヴィトン西日本責任者と面談、団塊俱楽部
- 1月22日 長堀・心斎橋タウンコミュニティ例会
- 1月24日 和歌山県湯浅町視察(町再生・活性化成功例)
- 1月29日 谷口顧問新年挨拶
- 2月1日 吉村市長後援会
- 2月5日 近畿地整局長、ミナミまち育てネットワーク会長、3者懇親会
- 2月18日 近畿建設協会企画部長打ち合わせ
- 2月21日 御堂筋サポートーズ俱楽部協議会
- 2月28日 近畿建設協会打ち合わせ補助金申請
- 3月5日 長堀・心斎橋タウンコミュニティ例会
- 3月13日 大阪観光局常務理事面談
- 3月15日 ルイヴィトン西日本責任者面談
- 3月27日 大阪府御堂筋パーティー実行委員会

# 長堀通りで、御堂筋で、ビジネスマンの清掃活動、続けて35年

1984年7月7日、土曜の朝8時30分から清掃活動がスタート。

最初から清掃活動を担当してこられた山内さんに、35年の歴史を語っていただきました。

## 清掃は当会の縁の下の力持ち

35年前の長堀通りは、寂れて、煙草の吸殻、食堂の残飯、事務所引っ越しの粗大ごみ、猫の死体まで捨てられていました。コンビニができるで「立ち食い」が増えると、空き缶のポイ捨て、パンの袋や弁当容器が散らばり、街がきれいになって若者が増えると路面に「ガム痕」がいっぱい。ごみは世相を映す鏡ですね。

大阪市の要請で、清掃時に放置自転車や放置看板、歩きたばこの追放キャンペーンもしました。

わが社はこの地で商売していますから、掃除は街へのお返し。当社の歴代社長の理解もあって、清掃道具の管理や運搬も社員が手

環境美化部会長 山内一郎さん・談

伝ってくれたし、「山内さんがいないと、来た甲斐がない」「掃除していたら会社はつぶれない」「清掃活動は社員教育に利用している」という会員さんの声に背中を押されて、あっという間に35年。ボランティアの基本は顔を出すことです。ごみ拾いは心の清掃にもつながりますし、地味ですが清掃活動は、会員さんの心をつなぐ、「縁の下の力持ち」だと思っています。



山一化工(株)常務取締役

## 清掃活動35年の歴史



清掃日は、朝と昼の月2回。集合場所で名簿にサインし、ハサミやごみ袋、軍手を受け取って御堂筋や長堀通りに散らばってゆく。



迷惑駐車・駐輪を止めよう、不法看板の自粛など大阪市のキャンペーンに協力して、清掃時に迷惑駐輪禁止のエフ付けや、大阪市から『違法看板、かたづけ隊』の委任を受けて看板撤去などの活動をしました。



1987年、大阪市からプランター100基を借り受け旧長堀通りの美化緑化活動。前列左端は初代委員長の野田哲男さん。

毎回40人ほどの参加があり、参加者は年間延べ約900人。



清掃活動を支えてくれる人がいます。清掃用具は大阪市から交付されます。それを山一化工さんとクリスタ長堀さんで保管し、当日清掃場所まで台車に積んで運んで来ます。汚れた軍手は、山一化工(株)社員の武田あづささんが洗濯してくれています。

武田あづささん



# 御堂筋はなプロジェクト

## 第3弾 チューリップ日記

大島弥生

11月に第3弾の植え替え。今回は、スイートアリッサム、シロタエギク、ビオラ、ガーデンシクラメン、そして主役の450球のチューリップ。毎週、寒かったけど、お手入れに出かけるのがとても楽しみに! 小学校の夏休みの宿題のようにチューリップの成長を観察。「芽が出て、ふくらんで…、花が咲いたよ。」

11月20日



植え替え作業開始!  
この土作りが鍵!  
うまく育ちますように…



450球の球根。  
玉ねぎみたいでしょ~

11月23日、御堂筋イルミネーションが始まりました!

12月8日



## 難波神社も会員さん

### 当会活動エリアの鎮守社です

### ご祭神は、大阪の守護神・仁徳天皇



難波神社は、西暦406年即位の反正天皇が父帝の仁徳天皇を偲び、現在の河内松原に創建されたのが始まり。その後、上本町を経て、大坂城築城の時に現在の地に移り、秀吉公の治世に大阪で唯一、楼門付き拝殿を許された由緒ある神社です。

ご祭神は、民家から炊煙のあがらないのをみて課税を免除して人民を救い、大規模な開拓事業で大阪の発展の基礎を築かれた仁徳天皇を主祭神に、厄除けの神様・素盞鳴尊(スサノオノミコト)、五穀豊穣の稻荷神社の神様・倉稻魂尊(ウガノミタマノミコト)の3柱。境内にある「稻荷社」は、商売繁盛の守り神として、船場を中心に大阪商人の篤い信仰を集めました。

御堂筋に面し、大阪の守り神として長い歴史を持つ難波神社は、8年前から会員さん。権禰宣の前川建氏は、入会の動機を次のように語っておられます。

「神は人の敬によりて威を増し、人は神の徳によりて運を添ふ」という、神ととの関係を的確に述べた言葉があります。祝詞にも『弥栄(いやさか、いやさかえ)』という言葉があり、これも神・人共に栄えましょうという、神道の基本的な考え方です。多くの方々と大阪の発展を祈っていきたい。そういう思いで入会しました。」



新年の御祈祷

1月16日



大地の中から、「やった~!出たぞ~!」大地が割れ、チューリップの芽がチヨコン。これぞ自然のパワー

1月26日



2月16日



3月9日



こんなに膨らんでるよ。  
この子が開花1号になるのかな?

3月19日



探したよ…。発見! つぼみ第1号。

3月30日



第3弾植え替えメンバー：左から嶽下さん、勝谷さん、大島さん、薬師寺さん、酒井さん、山内さん

**会員拡大委員会 1会員1社紹介キャンペーン 2019  
今年も目指します。年間入会目標50社**

現在の会員数(2019年2月末現在)

法人会員: 138 社 個人会員: 21名

●新入会の会員企業様 (順不同・敬称略)

会社名	所在地	代表者	紹介者	
野村不動産ライフ&スポーツ(株) メガロスルフレ心斎橋	大阪市中央区南船場3-11-10	代表取締役 社長 大橋 充	(株)ジオ・アカマツ (株)三王	高瀬 孝司 成松 孝
(株)コラントッテ	大阪市中央区南船場2-10-26	代表取締役 小松 克巳	辻一夫税理士事務所	辻 一夫
三和住宅(株)	大阪市中央区南船場2-6-2	代表取締役 前田 葉子	嶽下勇治税理士事務所 山一化工(株)	嶽下 勇治 山内 一郎
大阪マツダ販売(株)	大阪市旭区高殿4-22-40	代表取締役 川井 信一	(株)アークエース 嶽下勇治税理士事務所	北村 譲 嶽下 勇治
戸田建設(株)	大阪市西区西本町1-13-47	取締役常務 執行役員 植草 弘	東急不動産(株) (株)竹中工務店	柳垣 聰 高橋 広嘉
レイシスソフトウェアーサービス(株)	大阪市中央区博労町3-5-1	代表取締役 小野 逸二	(株)アークエース 吉川織物(株)	北村 譲 吉川 泰宏
炭屋不動産販売(株)	大阪市生野区巽東2-18-16	代表取締役 今北 吉久	(株)三王 (株)オービーケー	成松 孝 桐岡 紗代子
立花エンターテインメント・ワン(株)	堺市西区浜寺船尾町4-432-2	代表取締役 大垣 拓司	(株)アークエース 嶽下勇治税理士事務所	北村 譲 嶽下 勇治

●新入会の個人会員様 (順不同・敬称略)

氏名	勤務先	所在地	紹介者	
横井 久人	Hicomp(株)	大阪市住吉区	(株)三王 ヴァイクトワール(株)	成松 孝 永井 俊行
塙原 あけみ	野村證券(株)	奈良市	薬師寺 洋子 大島内科医院	大島 弥生
星野 雅子	不動産業	大阪市中央区	嶽下勇治税理士事務所 大島内科医院	嶽下 勇治 大島 弥生

## 地域渉外室・活動報告

### 4町会、後援団体として当会と連携

御堂筋将来ビジョンを達成するには、地域住民の方たちの理解と協力が必要です。そこで18年度に、初めて地域渉外室を設置。室長には嶽下勇治さん、副室長に小松茂樹さん、大島弥生さん、森浦徹さん、山内一郎さん5名が就任し、この地域の住民組織である、大宝連合振興町会、御津連合振興町会、芦池連合振興町会、渥美連合振興町会の4団体と交渉を重ね、この度4団体とも当会の後援団体となり、3月1日の定例会に参加して頂きました。今後はさらに連携を深め、定期的に意見交換を行っていくことで一致しています。

### 例会ミニミニセミナー 税理士・嶽下先生の「わかりやすい確定申告」



3月1日の定例会で、嶽下先生から「還付」について教えていただきました。還付の対象は、主に『扶養控除』や『医療費控除』。年末調整で済んでいることが多いのですが、祖父母に仕送りをしていれば「扶養」に入りますし、医療費控除も田舎で病院に通う祖父母の分と一緒に合算できるなど、知らずに還付申告漏れ、ありませんか? 還付は5年まで遡ることができるし、3月15日の期限を過ぎても問題ないので、税理士に相談するか、最寄りの税務署で相談を。税務署も、最近はとても親切です。相続税や贈与税も見直しの対象になる場合もあるそうです。ご自分の税金、見直してみる必要がありますね。

事務局だより

- 5/21(火) ..... 御堂筋シンポジウム (18:30~20:30 大丸心斎橋劇場)
- 6/14(金) ..... 第1回定例会・夕食会 (16:00~20:00 アイリスオーヤマ)
- 7/末~8/初旬 ..... ビア・パーティー
- 10/11(金) ..... 第2回定例会・昼食会 (11:00~13:30 大成閣)
- 10/中旬 ..... 秋のゴルフコンペ

## 勝手に社会実験

### やってみました!御堂筋で「立ち飲み」

「東京対大阪? 今はそんな時代やない。インターネットや情報網が地球を覆い、『ミラノだ、いやニューヨークだ』と、世界の都市が競争市場になり、国の枠組みを超えて魅力的な都市にヒトやカネ、モノが集まる。そんなグローバリゼーションの時代、都市の魅力づくりは非常に大切です。」と、街づくり部会・公共空間活用プロジェクトリーダーの畠野(ふごの)信恒さん(株式会社カクタス・代表取締役)は、熱く語る。

近々、御堂筋の歩道空間が広がるが、こうした公共エリアで何か魅力づくりできないかと、当プロジェクトが実験的に着手したのが、ホテル日航大阪の公開空地の『チョイ呑み』スポット。今は月に1回だが、夕方6時を過ぎると、ワインや焼酎の瓶、おつまみを片手に、三々五々、会員が集まってくる。人生談義、ふるさと自慢が飛び出し、都会の解放感が昼間の緊張を解き放ってくれる。  
毎月第2金曜日6時からあります。皆さん、奮ってご参加を!



御堂筋 春宵一刻 値千金



明石久仁子さんのお弁当